

# La importancia de administrar los bienes familiares

## 1.1 La administración, planificación y estrategias

Imagina una familia en la que ninguno de sus miembros se encarga de las tareas del hogar. Donde no haya sueños o propósitos que alcanzar y las personas no se preocupen por mantener el orden, de cuidar unos de otros y de administrar el dinero.

*¿Cómo sería esta familia?*

*¿Cómo sería su hogar y su futuro?*

Administrar el hogar es importante porque permite concentrar todos los esfuerzos, recursos y capacidades de cada uno de los miembros, en la obtención de los logros que como familia se han propuesto. Estos logros no tienen que ver sólo con aspectos materiales, como comprar una casa o disfrutar de unas vacaciones, sino que incluyen la armonía en el hogar en donde cada uno contribuye según sus capacidades y siente orgullo de pertenecer a un equipo que vela por el bienestar físico y emocional de cada miembro.

Así, tu hogar es como una pequeña empresa que posee una serie de recursos que deben ser organizados y administrados para satisfacer las necesidades de los miembros de tu familia y facilitarles el logro de sus aspiraciones u objetivos.

La administración del hogar es la forma como una familia organiza y distribuye los recursos y tareas del hogar entre las distintas personas que lo conforman, de manera que se genere armonía y bienestar. La administración de una empresa tiene algunos procesos básicos que son igualmente aplicables a la administración de tu hogar:



### »»» Planeación:

Implica que tu familia debe soñar, visualizar metas a alcanzar a corto, mediano y largo plazo. Luego de establecidas las metas, hay que plantear las acciones o pasos que son necesarios para alcanzarlas. La planeación le permite a tu familia convertir sus sueños en realidades.

### »»» Organización:

Es agrupar y distribuir las actividades y recursos del hogar entre todos los miembros de la familia. Cada uno debe contribuir con responsabilidad y de acuerdo con sus talentos, en la realización de las tareas que le sean asignadas y comprometerse a cuidar de los recursos con que se cuentan.

Al igual que en una empresa, en donde se crean puestos con sus respectivas responsabilidades; en el hogar se asignan tareas, se establecen responsabilidades y se toman decisiones.

## »» Integración:

En toda organización es importante el trabajo en equipo, la comunicación asertiva, la unión entre los miembros, la participación y compromiso de cada persona que trabaje en ella, para poder alcanzar las metas que se propusieron.

En el hogar es lo mismo, las familias que se comunican y toman decisiones en conjunto, generalmente son familias que prosperan económicamente, mantienen la armonía y viven felices.

## »» Dirección:

Tu hogar necesita un miembro de la familia que se encargue de administrar y dar seguimiento al cumplimiento de las metas familiares, así como de mantener a todos sus miembros motivados y ofrecer guía en caso necesario.

Quien dirija a la familia debe ser una persona con experiencia y conocimiento, por lo que este rol usualmente estará a cargo de personas adultas, que podrían ser: mamá, papá, un abuelo o abuela, una tía o un tío, una hermana o hermano mayor o bien algún tutor; esto dependerá de la composición de la familia.



## Control:

Consiste en evaluar y medir objetivamente los resultados para poder realizar ajustes o mejoras de manera que se puedan alcanzar las metas propuestas.

Algunas empresas lo realizan cada año, otras mensualmente e incluso semanalmente. En el hogar también deben evaluarse las acciones y las decisiones que se toman, así como la participación y contribución de cada uno de los miembros. ¿De qué forma?, se puede realizar informalmente; por ejemplo, con una plática durante la cena sobre el cumplimiento de las metas, felicitando y valorando el esfuerzo según sea el caso.

Es importante reconocer que todos los miembros de la familia son valiosos y que, aunque cometan errores, éstos deben servir para aprender de ellos, hacer correcciones y seguir hacia adelante.



Un emprendimiento es también una empresa. Los procesos de la administración del hogar que apliques hoy te ayudarán más adelante, cuando ya tengas los 18 años y quieras iniciar tu propio negocio.



## ¿Por qué planificar?

La planificación es la actividad que te permite definir y decidir cómo vas a alcanzar lo que deseas en el futuro. Por eso es importante que tu familia planifique sus metas y se enfoque en realizar las acciones y contar con los recursos necesarios, partiendo de su situación actual.

Es importante que en tu familia exista una clara visión de las metas que se desean alcanzar, de manera que marquen el horizonte de la planeación y el propósito por el cual trabajar. Estas metas tienen que ser claras y estar definidas a corto, mediano y largo plazo. Todo sueño se consigue dando pequeños pasos y cada logro que obtengas, te hace sentir orgulloso.

Esta visión puede estar conformada por logros en diversos ámbitos, por ejemplo: graduarte con distinción para aplicar a una beca en el extranjero, que la familia pueda adquirir una casa propia o un medio de transporte, no tener deudas, ahorrar, superar hábitos dañinos para la salud, establecer un negocio propio.

Cuando esta visión está definida, se deben establecer las acciones que se necesitan realizar, organizar los recursos, distribuir las tareas y responsabilidades y establecer normas de comportamiento y funcionamiento.



Una meta para una familia puede ser convertirse en una familia empresaria y crear un negocio propio que genere una nueva fuente de ingresos y trabajo para sus miembros.

---